



Medienmitteilung vom 11.10.2022

Departement Life Sciences und Facility Management der ZHAW

## **ZHAW diplomiert 35 Bachelors in Chemie und 41 Bachelors in Biotechnologie**

**35 neue Bachelors in Chemie und 41 neue Bachelors in Biotechnologie feierten an der ZHAW in Wädenswil den erfolgreichen Abschluss ihres Studiums. Mit ihren Diplomen sind sie gefragte Fachleute in der prosperierenden Life-Sciences-Branche.**

16 Absolventinnen und 19 Absolventen des ZHAW-Studiengangs Chemie konnten am 30. September 2022 auf dem Campus Grüental in Wädenswil ihr Bachelor-Diplom entgegennehmen. Christian Hinderling, Leiter des Instituts für Chemie und Biotechnologie, und Studiengangleiter Achim Ecker überreichten 20 Diplome in der Vertiefungsrichtung Biologische Chemie und 15 in der Vertiefungsrichtung Chemie. Der mit 500 Franken dotierte Preis des Schweizerischen Verbands Diplomierter ChemikerInnen FH (SVC) ging dieses Jahr an Romario Strasser für den besten Studienabschluss, mit der Gesamtnote 5.34. Die Festansprache hielt Christoph Stadtfeld, Professor für Soziale Netzwerke an der ETH Zürich.

In seiner Grussbotschaft an die Absolventinnen und Absolventen beider Studiengänge sprach Urs Hilber, Direktor des Departements Life Sciences und Facility Management darüber, dass neben fundiertem Fachwissen auch der lebensbedingte Zufall und ein «positiver Mindset» für einen erfolgreichen Studienabschluss und den folgenden Karriereweg ausschlaggebend sind.

### **41 erfolgreiche Abschlüsse in Biotechnologie**

Der ZHAW-Studiengang Biotechnologie verzeichnet mit 27 Absolventinnen und 14 Absolventen in diesem Jahr eine aussergewöhnlich hohe Frauenmehrheit. Die Diplomklasse feierte den erfolgreichen Abschluss des Bachelorstudiums am 7. Oktober 2022. Durch den Abend führte der stellvertretende Institutsleiter Caspar Demuth. Studiengangleiterin Susanne Dombrowski übergab 23 Diplome in der Vertiefungsrichtung Biotechnologie und 18 Diplome in der Vertiefungsrichtung Pharmazeutische Technologie. Der diesjährige Preis des SVC im Umfang von 500 Franken für den besten Abschluss im Studiengang Biotechnologie ging an Lukas Hausherr, mit der Gesamtnote 5.49. Die Festsprache hielt Dominik Arnold, CEO der Belimed AG, per Zoom zugeschaltet aus den USA.

### **Das ZHAW-Departement Life Sciences und Facility Management in Wädenswil**

Das Departement Life Sciences und Facility Management ist eines von acht Departementen der ZHAW Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften. Es gehört zu den führenden Kompetenzzentren in der Schweiz für Facility Management, Lebensmittel und Getränke, Biotechnologie, Chemie, Umwelt und Natürliche Ressourcen sowie für Computational Life Sciences. Das Aus- und Weiterbildungsangebot umfasst sieben Bachelorstudiengänge, vier Masterstudiengänge sowie ein umfangreiches Weiterbildungsprogramm. Hinzu kommen [anwendungsorientierte Forschung und Entwicklung](#) sowie Dienstleistungen für diverse Auftraggeber.

Medienmitteilung und Gruppenfotos: [www.zhaw.ch/lspm/medien](http://www.zhaw.ch/lspm/medien)

Bildlegenden – © Foto: ZHAW/Tevy:

1\_Die ZHAW-Diplomklasse des Bachelors in Biotechnologie, mit Vize-Institutsleiter Caspar Demuth (1. Reihe links aussen) und Studiengangleiterin Susanne Dombrowski (2. Reihe, rechts aussen).

2\_Die ZHAW-Diplomklasse des Bachelors in Chemie, mit Institutsleiter Christian Hinderling (2. Reihe, links aussen) und Studiengangleiter Achim Ecker (vorne, rechts aussen).



**Medienstelle ZHAW, Wädenswil:**

Cornelia Sidler, Media Relations ZHAW-Departement Life Sciences und Facility Management, 058 934 53 66, [cornelia.sidler@zhaw.ch](mailto:cornelia.sidler@zhaw.ch)